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Às nove horas e vinte minutos (9h20min) do dia 27 de julho de 2023, o colegiado do 

Curso de Licenciatura em Pedagogia reuniu-se de maneira ordinária, de forma presencial, sob 

a coordenação do docente Kássio Leal Vilhena, contando com a presença dos professores (as) 

Maria do Carmo Lobato da Silva, Alciléa Maria         Ferreira Rocha, Myriam Regina Zapaterra 

Mendes, Arlan Amanajás Pinto, Vilma Suely Duarte de Moraes, Miquelly Pastana Tito 

Sanches, Albert Alan de Sousa Cordeiro e Carlos Adriano Dias da Costa. Justificaram as 

ausências: Raimundo Erundino Santos Diniz, Christiano Ricardo dos Santos e Clícia Tatiana 

Alberto Coelho. 

Foram debatidos os seguintes pontos de pauta: 1. Solicitação de contratação de 

professor substituto; 2. Cronograma de avaliação do MEC 2023, grupos de trabalhos e 

reformulação do PPC; 3. Requerimento de reaproveitamento de vaga – Wanildo Figueiredo 

de Sousa; 4. Unicárcere em Ação Extensionista: Aprendizagem ativa nas práticas educativas 

e de leitura - Professora Myrian Mendes; 5. A Pós-Graduação Lato Senso em Educação 

Intercultural na Amazônia - Professor Albert Cordeiro; 6. Códigos de vagas - 

Pedagogia/Santana - Professor Albert Cordeiro; 7. Carga horária diferenciada - Professor 

Carlos Adriano; 8. Cronograma de TCC 2 - Professor Christiano Ricardo; 9. O que ocorrer.  

 

Inicialmente o professor Kássio Vilhena ensejou boas-vindas aos docentes. Após os 

cumprimentos deixou franqueada a participação para os informes. 

Em relação aos informes foram mencionados: 1. O professor Arlan Amanajás tratou 

sobre a retomada de análises de crédito de disciplinas e a necessidade de oficialização das 

demandas a partir dos dicentes; 2. A professora Maria do Carmo abordou sobre aprovação de 

dois trabalhos no Congresso Brasileiro de Educação Especial, bem como o recebimento de 

convite para composição de  mesa redonda no evento (15/11/2023 a 18/11/2023); 3. A 

docente Miquelly Tito abordou sobre o êxito do evento do PIBIB na Comunidade do Igarapé 

do Lago; 4. A docente Vilma Duarte falou sobre o sucesso do evento em alusão ao dia do 

pedagogo; 5. O professor Kássio Vilhena pontou sobre valores (11 mil reais) destinados aos 



 

três cursos da UNIFAP/Santana para diárias e passagens. Continuando tratou sobre 

assinaturas de documentos via SIPAC; 6. Os docentes pediram para coordenação do curso 

dialogar junto a direção do campus sobre o problema da falta de sinal de internet na 

UNIFAP/Santana e a aquisição de um controle remoto para datashow. 

Iniciando os pontos de pauta, o professor Kássio Vilhena apresentou a solicitação de 

contratação de professor substituto, em razão da liberação do professor Clebson Assis para 

qualificação (doutorado). Em votação, o colegiado de Pedagogia aprovou de maneira 

unâmine a pauta e definiu a chamada da primeira colocada do certame (EDITAL 04/2023 - 

PROFESSOR SUBSTITUTO – UNIFAP e CÓDIGO DE VAGA Nº 3004).  

Os docentes solicitaram a antecipação das pautas nº 6 e 3. Assim, tratou-se sobre 

códigos de vagas - Pedagogia/Santana - Professor Albert Cordeiro.  O docente Albert 

Cordeiro defendeu que o colegiado precisa de uma resposta sobre a situação de cada código 

de vaga destinado ao Curso de Pedagogia/Santana, no caso, o código que está sub judice e 

sendo utilizado pelo curso de Ciências Biológicas (com professor substituto) e também o 

código de vaga vinculado ao concurso para professor efetivo (edital 11/2019). O professor 

Kássio Vilhena informou que a coordenação do curso enviou um memorando solicitando 

esclarecimentos sobre o código utilizado por Ciências Biológicas e sugestionou a geração de 

um processo para que seja juntado ao memorando e ata da reunião em continuidade as ações 

do colegiado em busca da necessária resposta. O docente Arlan Amanajás enfatizou que a 

gerência do código de vaga deve ser do colegiado e indicou a confecção de um novo 

documento para tratar sobre esse assunto. O professor ainda questionou: qual a razão do 

código não ser utilizado por Pedagogia? Qual a razão do código está sendo utilizado por outro 

curso de graduação? Em relação ao código de vaga (edital 11/2019), professor Kássio Vilhena 

falou que o processo foi gerado, e posteriormente, ao longo de três meses, foi enviado dois 

emails e dois memorandos a PROGEP para verificar sobre o andamento do mesmo. Todavia, 

os documentos não foram respondidos. Também destacou que foi pessoalmente a PROGEP 

para dialogar sobre a convocação da professora aprovada em concurso público. Outra 

preocupação é quanto a validade do certame (dezembro de 2023). O docente Carlos Adriano 

lamentou profundamente essa falta de comunicação ofical da administração da universidade 

e valorizou a marcação de uma reunião diretamente com a reitoria para debater sobre os dois 

códigos de vagas. Por fim, aproveitando a discussão sobre códigos de vagas, o professor 

Arlan Amanajás, sugestinou a coordenação do curso uma verificação junto ao professor 

Christiano Ricardo quanto a possibilidade de vaga para professor substituto gerado a partir 



 

da função exercida por um docente do colegiado na pró-reitoria de graduação. Em votação, 

o colegiado deliberou pela marcação de reunião com a reitoria da universidade para discutir 

sobre os dois códigos de vagas para professor efetivo para Pedagogia/Santana. 

Continuando os pontos de pauta, o docente Kássio Vilhena apresentou o 

requerimento de reaproveitamento de vaga – Wanildo Figueiredo de Sousa. O docente 

contextualizou o pedido e os professores fizeram as devidas manifestações. A docente Maria 

do Carmo defendeu que não caberia ao colegiado a definição desta pauta. A professor Alciléa 

Maria expôs que em razão dos embates da pauta anterior, ficou nítido que o colegiado de 

Pedagogia/Santana não tem código de vaga disponível e ainda teria um concurso público 

vigente na instituição. O professor Arlan Amanjás também detacou que o colegiado não teria 

competência para esse debate. Por fim, os docentes agradeceram pela comunicação do 

professor Wanildo de Sousa e ensejaram boa jornada ao colega professor, todavia não seria 

possível atender o seu pedido.   

Posteriormente, o docente Kássio Vilhena abordou sobre o cronograma de avaliação 

do MEC 2023, grupos de trabalhos e reformulação do PPC. Destacou que o curso de 

Pedagogia não seria avaliado pelo MEC no ano de 2023. Porém, motiviou os docentes a 

continuarem os trabalhos nas comissões para revisão do PPC. Os professores concordaram 

em manter as comissões e sugestionaram que as articulações dos debates sejam feitos pelo 

NDE em reuniões ampliadas.  

Em seguida, a professora Myriam Regina apresentou a proposta do Unicárcere em 

Ação Extensionista: Aprendizagem ativa nas práticas educativas e de leitura. A docente 

apresentou em detalhes as ações do projeto de extensão, em parceria com a professora Eliane 

Vasquez, como oficinas para estimular a leitura. As atividades serão concentradas na 

penitênciaria feminina. Os docentes fortemente parabenizaram a docente Myriam Regina 

pela iniciativa. Em votação, o colegiado aprovou de forma unânime o projeto de extensão. 

Seguindo os pontos de pauta tratou-se sobre a Pós-Graduação Lato Senso em 

Educação Intercultural na Amazônia - Professor Albert Cordeiro. O docente explanou 

sobre os tramites para implementação da pós-graduação vinculada ao Curso de Licenciatura 

em Pedagogia da UNIFAP/Santana, disciplinas a serem ofertadas, estrutura administrativa e  

valores financeiros (emenda parlamentar). Os professores elogiaram a iniciativa e apontaram 

que segue como um passo importante para buscar outras ações na pós-graduação. A 

professora Maria do Carmo destacou que é a primeira pós-graduação do Curso de Pedagogia. 



 

Os docentes aprovaram unamimente a pós-graduação e definiram as funções do professor 

Albert Cordeiro (coordenador) e Miquelly Tito (vice-coordenadora).      

Posteriormente, debateu-se sobre carga horária diferenciada - Professor Carlos 

Adriano. O docente socializou que participou do certame do Programa de Mestrado em 

Desenvolvimento Regional e foi aprovado em primero lugar em uma das linhas de pesquisa. 

Desta forma, solititou a redução de carga horária de 40h para 20h, sendo destinadas 

exclusivamente para ensino, a partir do semestre 2023.2  e por um período de dois anos. Os 

professores defenderam o pedido docente, definiram que não geraria prejuízo e aprovaram a 

solicitação de forma unânime. 

Encerrando as pautas, tratou-se sobre o Cronograma de TCC 2. O docente Kássio 

Vilhena apresentou o calendário repassado pelo professor Christiano Ricardo. Os professores 

solicitaram que o rito de entrega dos materiais se concentrassem no mês de outubro. E o 

Professor Kássio Vilhena se responsabilizou em dialogar com o Professor Christiano Ricardo 

sobre as devidas adequações no processo. 

Às onze horas e dez minutos (11h10min) deu-se por encerrada a reunião. A ata, após 

ser redigida pelo professor Kássio Vilhena, será lançada para apreciação e assinatura do 

colegiado de Pedagogia/Santana. 


